

Año I:

Mahón lunes 24 de Abril de 1916.

Núm. 18.

## Conferencia telegráfica de HERALDO DE MENORCA

### Nacionales

Madrid 23.

#### Lotería Nacional

En el sorteo celebrado ayer, resultaron premiados los siguientes números:

Con 150.000 pesetas

16.648. Teruel

Con 60.000 pesetas

13.272 Jaén y Madrid.

Con 25.000 pesetas

7.270 Madrid y Bilbao.

Con 2.500 pesetas

8.624 12.957 20.026 387  
5.703 11.615 1.525 13.866

#### El gobierno alemán y los españoles

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama de nuestro embajador en Bruselas, participando que el gobierno alemán ha accedido que los españoles que residían en Bélgica antes de la ocupación alemana, puedan volver allí, en donde serán respetados en todos sus derechos.

#### Romanones de regreso

Ayer regresó a Madrid el Presidente del Consejo después de haber pasado unos días descansando en una de sus fincas.

En las primeras horas de la tarde estuvo el conde en Palacio, despachando con el Rey.

#### Marcha de los Reyes

En la tarde de ayer los reyes, acompañados de los infantes y otros aristócratas, salieron para Morátalla.

#### Romanones se prepara

Durante su estancia en el campo, se asegura que el conde de Romanones ha planeado el discurso que cuenta pronunciar en la reunión de las mayorías, el cual se celebrará el día 9 del próximo mes de Mayo.

Además también se asegura ha redactado el mensaje de la Corona.

#### La cartera de Hacienda

Hablando con íntimos amigos, el conde de Romanones manifestó que apenas tendría importancia, la tan cacareada crisis ministerial.

Dijo que ésta solo se reduciría al cambio del ministro de Hacienda y esto por imprescindible necesidad, por cuanto el señor Villanueva que la desempeña, tiene que pasar a la Presidencia del Congreso.

Se indica como candidato casi seguro a dicho ministerio, al señor Ruiz Giménez.

#### Espías franceses en España

Anuncian desde Barcelona que el jefe de la Comandancia de Carabineros después de realizar importantes investigaciones, ha confirmado ante las autoridades militares que el jueves Santo, de seis a seis y media de la tarde presentóse en aguas de Badalona, cerca de la playa situada junto a la ribera izquierda del Besós, frente a la fábrica que allí posee la «Sociedad Energía Eléctrica de

Cataluña», un vapor auxiliar de Guerra, de nacionalidad desconocida, y cuyo nombre tampoco ha podido averiguarse, montando un cañón a proa y otro a popa.

Una vez cerca de la playa, destacóse un bote que atracó en la misma en el que embarcaron dos personas, que juntas con otras tres o cuatro habían llegado allí en un automóvil, momentos antes.

Una vez el bote estuvo en el costado del vapor, fué izado a bordo, alejándose en el acto el buque, a toda velocidad y con rumbo desconocido.

Este hecho como es natural, llamó la atención y fué la comidilla del día en Barcelona durante los días del viernes y ayer.

Las autoridades pusieron en movimiento, logrando averiguar que el automóvil que había conducido a la playa a dichos desconocidos, era el marcado con el número 1.154.

Como, según parece, en el registro de la provincia de Barcelona, figuraba como propietario del automóvil el ex-diputado a Cortes don Julio Marial, éste fué llamado a su presencia por el Jefe de Seguridad señor Riquelme, y allí quedó desvanecido un error que tomaba cuerpo.

El señor Marial, al ser preguntado sobre la frecuencia de los viajes del referido vehículo, contestó que, desde hace unos dos años no era de su propiedad el señalado con dicho número, siendo el suyo el que ostenta el 1.671.

Don Julio Marial pudo comprobar que en 1914 lo había vendido al fabricante francés de cabos de algodón monsieur F. Fargue, el cual fué ayer llamado a declarar ante el Inspector Jefe de la Policía, en unión del dueño del Café de París, comprobándose que en dicho café celebraron una detenida conferencia Mr. Fargue y los dos desconocidos que embarcaron en el bote.

Por último pudo averiguarse que el vapor citado era un barco auxiliar de la marina de guerra francesa y los dos misteriosos personajes, dos oficiales franceses que habían venido a Barcelona comisionados por su gobierno para hacer pesquisas con respecto a los submarinos que con tanta frecuencia maniobran en el Mediterráneo y ver si era posible descubrir en dónde se aprovisionaban.

Después de las declaraciones citadas, se ordenó la detención de Mr. Fargue y el chauffeur del automóvil.

Este hecho ha despertado viva curiosidad, censurándose el proceder de quienes penetrando de incógnito en una nación neutral llevan a cabo trabajos que puedan comprometerla.

### Extranjeras

#### El parte alemán

Un radiograma de Nordeigh da cuenta del parte oficial facilitado por el Estado Mayor alemán en el día de ayer.

Empieza comunicando que el enemigo bombardeó ayer las posiciones de Kens, repitiendo la operación sin éxito alguno al oeste del Mosa.

Asimismo realizaron las tropas francesas un vigoroso esfuerzo contra las posiciones alemanas de Mort d'Home, fracasando en tres ataques consecutivos.

Las tropas alemanas tras un vigoroso

ataque, se apoderaron de una importante posición francesa en Caurets.

Al este del Mosa es intensísima la actividad que reina en la artillería.

#### Notas austriacas

Un despacho de Pola da cuenta de que a consecuencia del reciente bombardeo llevado a cabo por unos aeroplanos italianos contra la población de Trieste, fué destruido un convento Salesiano, en el que se albergaban muchos niños.

Ha sido nombrado gobernador de Goritzia, el Comandante Mr. Rediller, quien actualmente desempeña el cargo de gobernador Militar del territorio polaco que ocupan las fuerzas austro-húngaras.

El Emperador Francisco José recibió ayer en audiencia al ex-alcalde de Czernovitz, quien durante diez meses ha estado prisionero en la Siberia.

#### El parte francés

El parte oficial facilitado por el Estado Mayor francés anuncia que en Bélgica la artillería demuestra inusitada actividad, habiéndose entablado una encarnizada lucha al este de la carretera de Iprés, entre las tropas alemanas y británicas, cuyo resultado se desconoce.

Al oeste del Moza, el enemigo atacó durante la noche las posiciones francesas de Mort d'Home logrando ocupar alguna de ellas, siendo mas tarde rechazado en un contraataque.

El enemigo realizó un contraataque contra las trincheras norte del bosque de Caurets, acompañando en la acción grandes chorros de líquidos inflamables que les fallaron.

Al oeste del Mosa los alemanes intentaron fortificarse en las posiciones de Vaux, pero el certero tiro de las baterías francesas, abortaron los preparativos del enemigo, que sufrió graves pérdidas.

Madrid 24.

### Nacionales

#### Obras en el Arsenal del puerto de Mahón

La «Gaceta» de ayer inserta el siguiente concurso para la construcción en el Arsenal del puerto de Mahón, de los pabellones necesarios para el alojamiento de las dotaciones de los sumergibles.

Las obras han de ser adjudicadas a constructores nacionales.

#### Todos quieren a Azcárate y en todas partes le derrotan

Ayer tuvieron lugar en la Universidad Central las elecciones para elegir un Senador que representará dicho Centro docente.

A pesar de los múltiples esfuerzos del Gobierno y del Rector de la Universidad madrileña señor Conde y Luque, retirando la candidatura del Dr. Gomez Ocaña para que el señor Azcárate tuviese representación en la Alta Cámara, a última hora salió a la palestra un maurista, el señor Ortega Morejón y este logró derrotar a don Gumersindo dando ello lugar como es muy natural, a muchos y muy sabrosos comentarios, de los que no salía muy bien parado el Gobierno, pues si efectivamente quería que el señor Azcárate fuese Senador, debía designarle un sitio seguro y no exponerle al ridículo que supone dicha derrota.

Anoche se aseguraba que el señor Azcárate, sumamente contrariado por lo que le acababa de suceder, pensaba renunciar al cargo de Rector Honorario de la Universidad Central, con que había sido agraciado por el Rey.

#### Las elecciones senatoriales

En Barcelona triunfó íntegra la candidatura regionalista.

Anoche recibió a los periodistas el ministro de la Gobernación, facilitándonos el siguiente resumen, de las elecciones efectuadas:

Liberales elegidos, 106; Conservadores, 33; Mauristas, 4; Ciervistas, 2; Reformistas, 2; Jaimistas, 1; Regionalistas, 7; Independientes, 3; Integristas, 1; Indefinidos, 3; Republicanos, 1. — Total de senadores elegidos, 163.

En Canarias se celebrarán las elecciones el domingo 30 del actual.

Todo el día de ayer siguió siendo objeto de múltiples comentarios la derrota del señor Azcárate.

El conde mostrábase anoche muy satisfecho del resultado de las elecciones, altamente satisfactorio para el partido liberal.

Numerosos amigos fueron a felicitar al conde, el cual no cesaba de demostrar su contento, si bien dijo sentía en el alma la derrota del señor Azcárate.

### Extranjeras

#### El parte alemán

Un radiograma de Nauen contiene el parte oficial del Estado Mayor alemán el cual empieza comunicando que las tropas alemanas desalojaron ayer las trincheras conquistadas recientemente en la carretera de Iprés a Langemark.

El haberlas abandonado, no fué efecto de haber perdido acción alguna, ya que los últimos días han sido sumamente tranquilos en dicha región sino a causa de la mucha agua que filtraba, lo que hacía de todo punto imposible su estancia en ella.

Al sur de Saint Eloy fué rechazado brillantemente un ataque inglés.

En Tracy le Val, fracasaron por completo los diversos ataques iniciados por el enemigo.

En la izquierda del Mosa y después de muy violenta lucha, logramos conquistar varias trincheras al sudeste de Hancourt y al oeste Mort d'Home.

En la orilla derecha se libran violentos duelos de artillería.

#### El parte austriaco

Un radiograma de Pola contiene el parte oficial facilitado ayer por el Estado Mayor austriaco.

Anuncia dicho parte que en el frente italiano, en el ala sur de la región de la costa, fueron briosamente rechazados los diversos ataques nocturnos contra las posiciones del este de Montfalcone.

En el sector de Pyleken hubo anoche gran actividad.

En la zona de Col di Lana fracasó otro ataque del enemigo.

#### Príncipe enfermo

Encuétrase enfermo de suma gravedad, el príncipe Mirko de Montenegro, quien, según el parte facultativo sufre una afección en un extremo del pulmón derecho, habiendo indicios de una inflamación del tejido celular, el cual en parte se halla sujeto a supuración.

#### El parte francés

El parte oficial facilitado anoche por el Estado Mayor francés da cuenta que en Argona y al oeste de Vanguois el enemigo intentó durante la pasada noche apoderarse de varias ametralladoras, siendo rechazado sin lograr su intento, haciéndoles ochenta prisioneros.

Al oeste del Mosa no se han renovado los ataques de los pasados días.

En Bothincourt y Mort d'Home fueron tomados diferentes puntos de observación.

Al este del Mosa y el Voevre hubo estos días gran actividad entre la artillería.

#### El parte inglés

Un despacho oficial de Londres comunica que las tropas británicas lograron reconquistar las trincheras perdidas en días anteriores en la carretera de Iprés Langemark, tomando parte además en otras acciones que les resultaron favorables.

MENCHETA.



# TEATRO PRINCIPAL DE MAHON

## TEMPORADA DE CINE Y VARIETÉS

### Principales novedades de esta semana

### Los Jueves del Principal todo estrenos

Jueves 27 de Abril, grandioso éxito del hermoso film de 1.800 metros de longitud

## PERDIDA EN LONDRES

Sensacional asunto dramático en un prólogo y tres actos — Protagonista la encantadora YVY CLOSE.

Sábado 29 Abril de 1916. ¡Grandioso estreno!

## EN EL LÍMITE DEL NIRVANA

1.500 metros.—Drama en 3 partes.—Pertenece a la Serie Teatral que edita la «Film Artística Gloria de Torino».

Continúa cosechando innumerables aplausos en este Teatro la simpática

## PILAR ALONSO

Variedad en los programas Todo Mahón al Principal Todo artistas de fama mundial

# NUEVO CINE

CALLE DE ROIG

EX EMPRESA CINE CONSEY

### PRONTO, MUY PRONTO

# ODETTE

2.500 METROS 5 PARTES CÉSAR FILMS

La más sensacional obra cinematográfica moderna, mejor que "La Dama de las Camelias" según el drama del gran comediógrafo Victor Sardou, por la cada día más famosa y elegante **FRANCESCA BERTINI.**